

# Las familias se reagrupan y menos castellonenses viven ahora solos - Mediterráneo - 28/12/2014

LA TENDENCIA INICIADA CON LA CRISIS NO REVIERTE

## Las familias se reagrupan y menos castellonenses viven ahora solos

La provincia pierde 2.100 hogares este año y solo crecen aquellos en los que residen cuatro o más personas

Más jóvenes se quedan con sus padres y muchos son los que regresan a la casa paterna por falta de medios

MARIBEL AMORIZA  
mamoriza@epmediterraneo.com  
CASTELLÓN

La caída en un 30% del número de jóvenes castellonenses que se emancipa desde el 2006 hasta ahora, como publicó el diario **Mediterráneo**, es solo uno de los datos que explica que haya profundizado este año la tendencia de las familias de la provincia a reagruparse, al tiempo que cada vez menos personas viven solas.

Detrás de la evolución destaca el mismo elemento, la falta de recursos que, pese a la mejora de determinados indicadores económicos, persiste para una proporción destacada de la población.

Es, según los expertos, precisamente la familia –la figura clave en fechas tan señaladas como las Navidades– la que ayuda y acoge a sus miembros cuando estos no pueden hacer frente a sus gastos porque han dejado de tener ingresos de ningún tipo, incluido el paro, o protagonizan, por ejemplo, uno de los 841 desahucios que se han ejecutado en la provincia de Castellón en los primeros nueve meses de este año.

**230.500 HOGARES** // Los datos de la última Encuesta de Población Activa (EPA), realizada al cierre de septiembre pasado, señalan que existen en Castellón un total de 230.500 hogares, 2.100 menos que un año antes. De ellos, los ocupados por solo una persona suman 55.000, lo que supone un descenso de 2.400. Caen también los domicilios con dos residentes, aunque en menor medida (-1.800), y este apartado, el más numeroso, asciende a 70.700, y bajan de forma similar los de tres o más miembros. Contrasta vivamente con estos datos el relativo a las casas con cuatro o más habitantes (son 54.500 en Castellón) y crecen en 3.500 en 12 meses.

En este sentido, la socióloga de la Universitat Jaume I (UJI) de Castellón Mercedes Alcañiz señala que, si bien “el número de hogares aumentó durante la época de bonanza económica, cuando más jóvenes y parejas tenían trabajo e ingresos que eran suficientes



Los hogares de una sola persona mantienen una tendencia a la baja en la provincia de Castellón que se ha profundizado este año.

### las cifras

Con una evolución a la baja del número total de hogares en Castellón, destaca el alza de las casas en las que viven tres o más personas.

▶▶ HOGARES

**-2.100**

▶▶ DE UNA PERSONA

**-2.400**

▶▶ DE TRES O MÁS

**+3.500**

### algunas claves

- 1 LOS JÓVENES NO DEJAN EL NIDO O VUELVEN A CASA**  
Solo dos de cada diez jóvenes castellonenses viven ahora por su cuenta, hecho que se suma a la vuelta a la casa paterna de quienes ya no tienen ingresos y no pueden pagar una vivienda.
- 2 INMIGRANTES QUE SE VAN O QUE SE AGRUPAN**  
Son muchos los inmigrantes que llegaron a Castellón en el tiempo de bonanza económica y que regresan a su país por la crisis. Entre los que se quedan abundan los que comparten piso y gastos.
- 3 LOS DESAHUCIOS CONTINÚAN**  
El ritmo de desahucios se mantiene este año en más de 90 cada mes, según los últimos datos oficiales. Una parte significativa de quienes pierden su casa vuelven con padres y/o abuelos.
- 4 ENVEJECIMIENTO DE LA POBLACIÓN**  
El proceso de envejecimiento avanza en Castellón porque sube la esperanza de vida y nacen menos niños. Crece el número de los mayores que ya no están en condiciones de vivir solos.

para poder comprar una casa e independizarse, esta situación se ha invertido, acentuada por los cambios demográficos”.

Desde el punto de vista de Alcañiz, entre los factores explicativos de la evolución, en su mayor parte condicionados por los años de

prolongada e intensa crisis económica, se encuentra también la casuística de quienes “se divorcian y, en vez de alquilar un piso, el miembro de la pareja que deja la casa familiar, vuelve con sus padres, porque no puede afrontar los gastos que supone una vi-

vienda propia”. Apunta también la influencia de la inmigración y destaca que, “entre los inmigrantes, muchos se van y otros de los que se quedan se agrupan para poder asumir el coste de la vida”. La socióloga resalta igualmente la incidencia del envejecimiento

de la población, “porque cada vez hay más personas mayores que no pueden ya vivir solas y van con la familia”, sin olvidar “el papel de los abuelos, que acogen a nietos e hijos que se han quedado sin ingresos, formando nuevos hogares en los que la pensión de jubilación es la clave”.

**FOTO FIJA DE LA REALIDAD** // Por su parte, el responsable de la Unión de Consumidores de España (UCE) en Castellón, Juan Carlos Insa, interpreta los datos del descenso en el número de hogares totales, la caída de los unipersonales y el alza de los de tres o más miembros como “la foto fija de lo que sucede en estos momentos en la sociedad castellanense”.

Insa destaca el número importante de desahucios, que provocan reagrupaciones familiares y resalta que “se habla de brotes verdes, que no discuto que se den en el nivel macroeconómico, pero que los números demuestran que la situación es la contraria para muchos ciudadanos”. =